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Presidente Boric plantea la 
necesidad de que recursos 
de la minería no solo sean 
“para grandes empresas 
El Mandatario Gabriel Boric comentó la necesidad de 

que el crecimiento económico del país sea más 
sustentable y equitativo. 

EMILIANO CARRIZO 

—En el marco de la visita del gobierno a la 

planta desaladora de Codelco, que abaste- 

cerá de agua desalinizada a las divisiones 

Chuquicamata, Radomiro Tomic y Ministro 

Hales, el Presidente Gabriel Boric resaltó el 

impacto de sus operaciones para la indus- 

tria, el medioambiente y el empleo. 

“La crisis hídrica es una de las cosas que 

más me ha impactado recorriendo Chile. Y 

esto noes solamente en lasregiones del nor- 

te, está en todo Chile. Tenemos dos tercios 

de nuestras comunas con decreto de esca- 

sez hídrica”, comentó el Mandatario Boric. 

En este contexto, el Presidente resaltó el rol 

del uso del agua. “Hay que buscar alterna- 

tivas a través del tratamiento de aguas ser- 

vidas, la reutilización de aguas grises y el de- 

sarrollo de plantas desaladoras de agua de 

mar”, dijo en la actividad. 

“Tenemos que hacer todo lo que esté a 

nuestro alcance para asegurar el suminis- 

tro de agua, especialmente para consumo 

humano y también para riego donde se re- 

quiere”, agregó. 

De esta forma, Boric comentó que el nivel 

de precipitaciones durante año no es moti- 

vo de buenas noticias respecto al futuro hí- 

drico del país. “No hay que cruzarse de bra- 

zos ni tranquilizarse. Los embalses de todo 

el norte están en una capacidad muy baja”, 

apuntó. También resaltó el trabajo del Mi- 

nisterio de Obras Públicas, encabezado por 

la ministra Jessica López, para gestionar el 

desarrollo de plantas desaladoras. 

En esa línea, el jefe de Estado planteó que 

se debe mejorar el diario vivir delas perso- 

nas vía un trabajo * con las comunidades y 

con una perspectiva verde, no podemos 

sencillamente seguir con el vuelito del mo- 

delo de desarrollo que hubo en el siglo XX, 

sirvió, pero tuvo muchos costos también”. 

“Tenemos que aprender de nuestras expe- 

riencias, de lo virtuoso y de los errores, y 

construir un Chile que sea más sustentable”, 

complementó. 

El Mandatario también aprovechó la ins- 

tancia para resaltar las oportunidades que 

tiene Chile y su economía con la minería del 

cobre, pero también resaltó que los recur- 

sos que genera la minería deben ser perci- 

bidos por todo el país. 

“Esta riqueza de Chile nosolo puede que- 

dar para las grandes empresas (...) lo tiene 

que sentir nuestro pueblo, el bienestar de 

Chile (...) el objetivo de un gobierno progre- 

sista como el nuestro tiene que estar en me- 

jorar la calidad de vida de nuestra gente”, 

sostuvo. 

Al respecto, agregó que la idea es que la ri- 

queza también quede “para quienes la pro- 

ducen: las y los trabajadores”.Q   

Grau valora aprobación de 
permisos sectoriales y 
afirma que se están 
haciendo cargo de vacios 
institucionales que se 
arrastran por décadas 
“El proyecto en términos generales está muy bien. Hubo 
cambios. El más importante fue en la institucionalidad”, 
dijo el titular de Economía en Desde La Redacción de LT. 

SOFÍA ARAVENA 

Esta semana la Cámara de Diputados apro- 

bó la reforma de permisos sectoriales, y 

pasó a segundo trámite. En este escenario, 

el ministro de Economía, Nicolás Grau, va- 

loró el avance de la iniciativa y dijo que se 

logró un buen acuerdo. 

“Creo que es clave ver que hay una apro- 

bación muy amplia del proyecto. Es una 

buena noticia. El proyecto en términos ge- 

nerales está muy bien. Hubo cambios. El 

más importante es en la institucionalidad. 

Buscamos un punto medio y concordamos 

crear al interior del Ministerio una oficina. 

Logramos un acuerdo bueno para las distin- 

tas partes”, dijo Grau en Desde la Redacción 

deLT. 

Agregó que “el tema fundamental es que 

primero, los permisos son necesarios en el 

sentido que buscan proteger a la sociedad 

de un riesgo. También argumentamos que 

hay 40 servicios sectoriales cuyo roles preo- 

cuparse de proteger a la sociedad de los 

riesgos, y no hayinstitucionalidad para op- 

timizar los procesos. Siempre argumenta- 

mos que hubiera una institucionalidad fuer- 

te, preocupada por la optimización de los 

procesos. En el informe financiero queda es- 

tablecido que esto va a implicar más perso- 

nas, pero como parte del acuerdo es quees- 

tos nuevos funcionarios quedarán radica- 

dos en el Ministerio de Economía. Creemos 

que es un acuerdo razonable”. 

Asimismo, explicó que la iniciativa que 

avanzó al Senado tiene varios puntos que 

permiten reducir los tiempos de tramitación 

de los proyectos. “Como es un problema 

complejo, tiene distintas respuestas. El pro- 

yecto tiene al menos cinco elementos que 

permiten reducir los tiempos. 

El primero, crea la figura de declaraciones 

juradas. Esperamos que en régimen en tor- 

no aunas 90 autorizaciones puedan ser re- 

emplazadas por declaracionesjuradas. Eso 

en materia detiempo va a tener dos efectos: 

de equilibrio parcial y de equilibrio gene- 

ral. La declaración jurada no cambia el es- 

tándar. Hay sanciones a quienes hagan mal 

uso de las declaraciones juradas”, explicó. 

Subrayó que uno delos temas en laactua- 

lidad que retrasan las aprobaciones esla gran 

cantidad de permisos en curso. 

“Los permisos sectoriales cruzan todo tipo 

de autorizaciones de empresas y personas 

naturales. Tenemos evidencia de que el 

tema principal noesquelos funcionarios no 

hagan bien su trabajo, el tema es que están 

atochados de permisos. Al recorrer el país 

y conversar con los servicios, se observa 

gran atochamiento de permisos, sobretodo 

en Antofagasta donde hay muchos proyec- 

tos de inversión”, aclaró. 

Por otro lado, dijo queel proyecto vaa per- 

mitir que se puedan usar los silencios ad- 

ministrativos. 

“El proyecto crea condiciones para que 

seanutilizadoslos silencios administrativos. 

Nuestra idea es que mitad de las autoriza- 

ciones queden en silencio positivo y la mi- 

tad negativo. Un silencio administrativo 

positivo significa que una vez que se cum- 

pla el tiempo estipulado en la ley, el titular 

tiene el derecho a ir a una página e impri- 

mir un certificado que sea equivalente a la 

autorización de ese proyecto, y en el caso del 

silencio negativo es equivalentea un recha- 

zo. Este esun derecho del titular”, planteó. 

Y luego agregó que “el silencio adminis- 

trativo es un derecho del titular. El silencio 

administrativo negativo si secumpleel pla- 

zo tienes el derecho a imprimir un certifi- 

cado de que serechazó tu solicitud. Lo mis- 

mocon el silencio administrativo positivo... 

Hay autorizaciones que van a estar habili- 

tadas para silencio administrativo positivo 

y negativo. 

Grau también sostuvo que “nos estamos 

haciendo cargo de vacíos institucionales 

que se arrastran por décadas y el efecto se 

va a ver en administraciones posteriores”. 

Por último, abordó la remoción del direc- 

tor regional del SEA de Antofagasta, y expli- 

có queesoestá entre las atribuciones del di- 

rector ejecutivo.Q 
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